

## Empresas

### La conexión entre Hungría y Putin alarma a la banca en la opa a Talgo

(ABC)

La intención de la húngara Magyar Vagon (MaVag) , matriz de DJJ, de comprar el cien por cien de Talgo llega cargada de polémica. La Banca acreedora de la compañía española se ha puesto en guardia ante una posible conexión de Hungría y su presidente Viktor Orbán con la Rusia de Vladímir Putin, según fuentes conocedoras; unos lazos que pondrían en riesgo la opa. En una comunicación al mercado, el consorcio húngaro Ganz-MaVag Europe confirmó hace escasos días su deseo de comprar Talgo.

### Iberdrola negocia una ampliación de su gran alianza con Masdar

(Expansion)

Masdar, el grupo de renovables del Emirato de Abu Dabi, está estudiando la posibilidad de adquirir una participación en activos renovables de Iberdrola en Estados Unidos. Sería un primer movimiento tras el acuerdo sellado el pasado mes de diciembre, cuando ambos grupos acordaron una alianza para analizar oportunidades de inversión valoradas en 15.000 millones de euros. Leer

### Paramount despide a 800 empleados tras alcanzar un récord de audiencia por la Super Bowl

( )

El comunicado no especifica cuántos empleados de la empresa serán despedidos, pero CNBC y Variety confirmaron que serán alrededor de 800 de las diversas divisiones de la compañía

### El fabricante de aires acondicionados Hitachi anuncia 140 despidos en su planta de Vacarisses

(El periódico)

El fabricante de aires acondicionados **Hitachi** ha iniciado los trámites para despedir a **140 empleados** de su planta de **Vacarisses** (Vallès Occidental). La corporación ha comunicado ya a la plantilla el registro de un expediente de regulación de empleo (**ERE**) para finiquitar a más de un cuarto de sus efectivos en la planta vallesana, donde actualmente operan unos 560 trabajadores. Desde el sindicato **UGT** acusan a la dirección de mala gestión y de una política de contrataciones excesivamente ambiciosa que ahora pagan los empleados con recortes.

### El valor de mercado de Nvidia sobrepasa al de Amazon más de dos décadas después

(El periódico)

La tecnológica **Nvidia** superó este martes en valor de mercado al gigante del comercio electrónico **Amazon** al cerrar la sesión en Wall Street, un hito que no había logrado desde 2002.

## **Celsa explora vender sus acerías en Polonia, Reino Unido y Noruega**

*(Expansion)*

Valoradas en más de 1.000 millones. El grupo ficha a Citi para analizar una triple operación en sus filiales foráneas.

## **Rosa Clará apunta a unas ventas de 80 millones y se desmarca de la Bridal Week**

*(Expansion)*

La firma, que creció un 14% en 2023, reúne a un millar de clientes en sus instalaciones dos meses antes de la fecha de celebración del salón de las novias en Barcelona.

## **MG responde a Tesla y lanza una ofensiva de descuentos en toda su gama eléctrica**

*(Expansion)*

La marca británica del grupo chino SAIC Motor lanza una campaña de descuentos adicionales de 2.000 euros en toda su gama Eléctrica (MG 4, ZS EV, MG 5 y Marvel R) para celebrar el 100 aniversario de la marca.

## **Grifols avanza en la venta de su filial china: el comprador notifica la operación a la CNMC**

*( )*

La farmacéutica catalana anunció en enero que Haier le había confirmado que le comprará el 20% de su participación, como estaba previsto antes de las acusaciones de Gotham City

## **Economía**

### **Una cuarta parte de los negocios en España entra en pérdidas tras la caída de ventas del último año**

*(ABC)*

Aunque 2024 promete ser un ejercicio de tránsito hacia la moderación de la actividad económica, el enfriamiento experimentado en los niveles de producción general en la segunda mitad del segundo ejercicio ya ha situado a una buena parte de los negocios de nuestro país en una posición financiera delicada. De hecho, una cuarta parte de todos los pequeños y medianos negocios registró pérdidas económicas en el conjunto de 2023, un 23% del total, lo que según los resultados arrojados por el último Barómetro de los Gestores Administrativos supone que 700.000 pequeñas y medianas actividades comerciales hayan cerrado el pasado ejercicio en números rojos. La causa principal que esgrimen los 6.000 gestores distribuidos por toda España consultados para la realización del estudio es la caída de las ventas experimentada durante los últimos doce meses. Concretamente, el 26% de los pequeños y medianos negocios facturó menos en 2023 que en 2022, frente a un 47% que ha facturado más. Así, frente a la cuarta parte de negocios que entró en pérdidas un 64% cerró el pasado ejercicio con beneficios, según las cifras ofrecidas por el Consejo General de los Colegios de Gestores Administrativos. Noticias Relacionadas estandar Si El recorte de jornada laboral que planea Díaz liquidará un tercio de la creación de empleo para 2024 Gonzalo D. Velarde estandar Si guía hays del mercado laboral El enfriamiento económico reduce la intención de contratar de las empresas para 2024 al mínimo en cuatro años Gonzalo D. Velarde «Seguimos con más de 700.000 negocios en pérdidas, 600.000 con serios problemas de liquidez, y unos 700.000 negocios que han incrementado su endeudamiento el pasado año, el mismo número de negocios que el pasado año facturaron menos que en 2022. Y aunque se ha reducido el porcentaje de negocios que operan 'fuera del sistema', hasta un 12%, sigue siendo un número elevado y un dato tremendamente negativo», explica

el presidente del Consejo General de los Colegios de Gestores Administrativos, Fernando Jesús Santiago Ollero, sobre una de las consecuencias de este empeoramiento de la posición financiera de las pequeñas y medianas compañías, también atezadas por el incremento de costes de producción y de los costes laborales en los últimos años. Otro de los aspectos que también ha ejercido presión sobre las pymes españolas está en el endurecimiento de la política monetaria, que ha forzado un importante crecimiento de los costes de financiación para las empresas, lo que además comporta un riesgo significativo sobre las decisiones de inversión privada. En este sentido, como premisa, el interés de los nuevos préstamos concedidos por la banca a las empresas ha pasado del 1,44% en enero de 2022 al 5,02% de media en diciembre de 2023. Aquí, aunque un 39% de los negocios ha reducido el endeudamiento durante el pasado año, hay un 26% que lo ha incrementado, lo que deja en torno a 600.000 pequeños negocios con serios problemas de liquidez. Además, como advertía el presidente de los Gestores, al menos el 12% de los negocios están funcionando «fuera» del sistema: en esta ocasión, consultados sobre la existencia de negocios que no «declaran» todos los salarios que pagan, y el resultado es que el 5% de los negocios cuentan con algún salario que no lo está. Solo un 13% solicita fondos europeos. Otro de los datos significativos que arroja el Barómetro es que tan solo el 13% de los pequeños y medianos negocios han solicitado Fondos Europeos Next Generation: de ellos, el 76% ha obtenido ya una respuesta positiva frente a un 6% a los que se les han denegado los fondos, mientras que un 17% de los negocios que solicitaron los fondos están esperando resolución. En este punto, el 56% de los Gestores Administrativos reconocen que cuentan con clientes que hubieran necesitado solicitar Fondos Next Generation, pero que no lo han hecho bien por falta de información transparente (55%, se podían elegir varias respuestas), bien porque consideran que los trámites son muy complicados (45% o bien porque no cumplían con los requisitos exigidos (38%). Cabe destacar por último que el 64% de los gestores considera que 2023 fue un buen año para los negocios. De estos, el 34% cree que 2024 va a ser mejor, el 41% cree que será igual al 23, y el 25% piensa que el año 2024 va a ser peor. Mientras que el 36% de los encuestados considera que 2023 ha sido malo: de ellos, el 17% cree que el 2024 va a mejorar, el 39% piensa que va a ser igual y el 44% opina que 2024 será peor. **MÁS INFORMACIÓN** El coste empresarial de reducir 2,5 horas la jornada laboral asciende a 64.000 millones de euros. Estos son los trabajos que concentran el 40% del empleo creado en el último año. «La mayoría de mis compañeros considera que 2023 ha sido un buen año», explica Santiago, advirtiendo de que «los problemas de liquidez son persistentes y se incrementa el endeudamiento de muchos de los negocios, en el mismo porcentaje de negocios que han facturado menos». «Creo sinceramente que el nivel de resistencia de muchos de ellos se ha alcanzado ya y que 2024, con las incertidumbres que se nos están planteando, puede ser la puntilla para muchos de ellos», avisa. El presidente de los Gestores cree que «debemos centrarnos en proponer soluciones para ese porcentaje de negocios que no levanta cabeza, en torno al 20-25%, pues en caso de desaparecer muchos trabajadores irán al paro», lamenta deseando que «ojalá que el optimismo de muchos de mis compañeros de que 2024 será mejor se cumpla y que alguien coja las riendas de los que están mal heridos y podamos recuperar a la mayoría».

## **Bruselas presentará un plan para aliviar las trabas administrativas del sector agrícola** *(El Economista)*

Las protestas del sector agrícola prosiguen. Se suceden las jornadas de movilizaciones sin horizonte fijo. Bloqueos en las vías, en los accesos a puntos tan relevantes como Mercabarna o en la frontera con Francia protagonizan titulares en la segunda semana de manifestaciones. Por lo pronto, Bruselas trabaja por aplacar el descontento de un sector de especial relevancia en el entramado comunitario. La Comisión Europea presentará, en las próximas semanas, una propuesta para reducir las trabas administrativas del sector agrícola.

## **Óscar Puente confirma que los peajes en autovías ya están fuera de la Ley de Movilidad** *(Europa Press RSS)*

El ministro de Transportes y Movilidad Sostenible, Óscar Puente, ha confirmado que el estudio para implementar peajes en las autovías ha quedado fuera de la Ley de Movilidad Sostenible que este martes ha comenzado su tramitación parlamentaria.

## **El Gobierno vuelve a aprobar la senda de déficit tras el veto del PP para tener los PGE de 2024 cuanto antes**

*(Europa Press RSS)*

El Consejo de Ministros ha vuelto a aprobar este martes los objetivos de estabilidad presupuestaria y deuda pública del conjunto de las administraciones públicas para el periodo 2024-2026, así como el techo de gasto de cara a la elaboración del proyecto de Presupuestos Generales del Estado (PGE) de 2024.

## **La desinflación vuelve a atascarse en EEUU en enero: el IPC no logra bajar del 3% y el subyacente se mantiene en el 3,9%**

*(El Economista)*

La inflación de EEUU se resiste al titular de que ha sido doblegada por completo. Las cifras de enero confirman que la senda de desinflación prosigue en este 2024, pero más despacio de lo que algunos esperaban. El Índice de Precios al Consumo (IPC) desaceleró en enero menos de lo esperado, hasta el 3,1% tras el repunte de tres décimas hasta el 3,4% registrado en diciembre, según los datos publicados este martes por la Oficina de Estadísticas Laborales (BLS) del Departamento de Trabajo de EEUU. Los analistas esperaban un retroceso hasta el 2,9% que hubiese significado la primera lectura desde marzo de 2021 por debajo del 3%. La más 'pegajosa' inflación subyacente, (excluyendo energía y alimentos), se ha quedado en el 3,9% de diciembre frente al 3,7% pronosticado por los analistas.

## **El consumo de acero crecerá el 5,6%, pero seguirá siendo menor que antes del covid**

*(El periódico)*

El sector europeo del acero repuntará este año el 5,6%, dos puntos por debajo de la última predicción, según avanzó Eurofer, la patronal siderúrgica europea, en un contexto en el que se supone que los sectores industriales consumidores de acero aumentarán su producción solo el 0,2%.



## **Finanzas**

### **La mitad de la Bolsa está blindada a opas hostiles con núcleos duros**

*(Expansion)*

El parqué español es un laberinto para operaciones hostiles, con murallas en forma de grandes participaciones accionariales que impiden las ofertas no deseadas.

### **El Gobierno aprueba los avales ICO del 20% para la entrada de la vivienda a rentas de hasta 37.800 euros**

*(Europa Press RSS)*

La ayuda irá dirigida a jóvenes de hasta 35 años y personas con menores a su cargo, que tengan un patrimonio máximo de 100.000 euros

## **BBVA capta menos clientes de lo previsto y frena el bonus de la cúpula**

*(Expansion)*

El indicador de clientes cerró el año "al alza, pero ligeramente por debajo del objetivo por el desempeño de algunos países y del segmento de pymes".

## **Las aseguradoras pierden 200 millones en 2023 por Muface, según DKV**

*(Expansion)*

Los números rojos se elevan a 470 millones durante los últimos tres años para Adeslas, Asisa y DKV.

## **La banca ya rebaja el interés de los créditos para familias y empresas**

*(ABC)*

Giro de guion en el mercado de crédito bancario. Las entidades financieras apuntan a haber llegado al tope del encarecimiento de los préstamos e, incluso, los datos enfilan un descenso. La razón de que pedir dinero a los bancos ya se esté abaratando se encuentra en que el sector se adelanta a las bajadas de tipos que se espera que haga el Banco Central Europeo (BCE). En el crédito al consumo está uno de los ejemplos de que su coste va a la baja. A mediados de 2023, en agosto, el interés de este tipo de préstamos alcanzó su tope en España tras las subidas de tipos del BCE hasta llegar al 8,28%. A final de año, en diciembre, la cifra ya había descendido hasta el 7,69%. Un descenso paulatino que fuentes del sector apuntan a que continuará en los meses siguientes mientras la línea a seguir con el precio del dinero sea que este año se vean ya bajadas en los tipos oficiales. Noticia Relacionada Luz verde estandar No Avals ICO para hipotecas: ¿Cómo funciona la medida y a quién afecta? Virginia López Esplá El Consejo de Ministros lleva esta medida que Sánchez anunció hace nueve meses En cuanto a las hipotecas, el interés al que se firman los nuevos préstamos para vivienda llegó a acercarse al 3,9% en agosto del año pasado. En diciembre la cifra había bajado al 3,74%. En el caso del crédito a empresas, este alcanzó al principio del cuarto trimestre de 2023 un interés del 5,1% y terminó el ejercicio bajando una décima. En unos casos más y en otros menos, la banca está ya abaratando el crédito. Fuentes financieras señalan que, de hecho, ese descenso se debería mostrar con más fuerza en las estadísticas de los dos primeros trimestres de 2024, porque apuntan que la tendencia que se ha empezado a ver a finales de 2023 todavía era por entonces muy incipiente. 7,69 por ciento es el interés que cobra la banca por el crédito al consumo. En agosto de 2023 se alcanzó el máximo anual en el 8,28% Lo que sí afirman en el sector es que el techo ya se ha tocado. Las subidas de tipos del BCE ya se han trasladado por completo al coste de los préstamos que ofrecen las entidades financieras, con lo que no cabría esperar más incrementos en este sentido. Sí señalan que podría verse un estancamiento pero lo más esperado es que se perciba, como hasta ahora, un descenso paulatino. Fuentes bancarias destacan que la competencia en el sector es lo que funciona en este aspecto. Y añaden que las entidades españolas suelen ser las primeras en descontar los futuros movimientos del BCE. En este caso, así ha sido también ya que en España, en ciertos segmentos, se ha comenzado a bajar el interés de los préstamos más que en el resto de la eurozona. 3,74 por ciento es el coste de los préstamos para vivienda en nuestro país. El descenso es menor que en el caso del crédito al consumo En el crédito al consumo, en la zona euro de media se ha pasado del 7,9% de mediados de 2023 al 7,7% de finales de año; en el caso de los préstamos a empresas, estos se han abaratado menos de una décima desde el máximo de 2023; y en el caso de los créditos para vivienda están estancados en el 4% todavía. Así las cosas, en España el crédito está más barato que en la media de la zona de la moneda única. Tipos de interés Las entidades financieras españolas se están anticipando a lo que pueda hacer el BCE en próximos meses, y todo ello pese a que todavía no hay claridad sobre cuándo se empezará a mover el supervisor de la zona euro. En el último tramo de 2023 la institución decidió detener las subidas de tipos de interés iniciadas en julio de 2022. Dejaron el precio del dinero en el 4,5% y ahí se han parado. A finales del pasado ejercicio, los analistas esperaban que la institución dirigida por Christine Lagarde iniciara las bajadas de tipos en marzo de 2024. Sin embargo, la propia Lagarde se ha encargado de disipar esa posibilidad. El BCE apunta más bien a verano como el momento clave en este asunto.

## **El BCE pide a los bancos más inversión ante posibles situaciones adversas por lo que pueda venir** (ABC)

Nadie duda de la capacidad de resistencia de los grandes bancos de la zona euro, no al menos el Banco Central Europeo (BCE), que certifica que son hoy considerablemente más resistentes que hace diez años. El problema es que, a los antiguos riesgos, que siguen constituyendo una amenaza, se suman ahora otros nuevos que aconsejan seguir invirtiendo en resiliencia.

## **Santander ficha en BNP y en el supervisor europeo para su negocio de seguros** (Expansion)

Capta a Laura Sánchez y a Iñigo Libera para su holding asegurador global

Fuente Norbolsa

Este documento ha sido preparado por NORBOLSA, S.V. utilizando fuentes de información consideradas fiables. Sin embargo, no se garantiza la exactitud ni el carácter completo de la información y de las opiniones recogidas en el mismo, ni se asume responsabilidad alguna al respecto. Tanto la información como las opiniones contenidas en el presente documento se encuentran sujetas a cambios sin necesidad de notificación alguna. Prohibida la reproducción y/o distribución total o parcial y por cualquier medio.

Por favor, consulte el aviso legal en : [https://broker.norbolsa.com/avisos/aviso\\_legal\\_es.pdf](https://broker.norbolsa.com/avisos/aviso_legal_es.pdf)

y el código de conducta en : [https://broker.norbolsa.com/norline/v2/i9573/comun/es/pdf/comun/mifid\\_11.pdf](https://broker.norbolsa.com/norline/v2/i9573/comun/es/pdf/comun/mifid_11.pdf)